



## 新年を迎えて



皆様には、健やかに新春を迎えたこととお慶び申し上げます。

また、日頃より当センターの活動をはじめ、各方面におきまして、少年の非行防止と健全育成に御尽力いただきしておりますことに、厚くお礼申し上げます。

昨年は、記録的猛暑や豪雨、熊の出没などにより、巡回活動が思うように出来ない場面もありましたが、無事に活動できましたことを心から感謝申し上げます。

本年も皆様の御協力のもと、少年の非行防止と健全育成を推進してまいります。

今後とも、皆様の御支援と御協力をよろしくお願い申し上げます。

盛岡市少年センター職員一同



## 朝のあいさつ運動の実施について

令和7年12月9日(火)午前7時半から、下小路中学校と北陵中学校にて、「朝のあいさつ運動」を実施しました。

この活動は、「列車通学生へのマナーアップ啓発活動」「列車通学生への乗車マナー指導巡回」が廃止になったため、それに変わる事業として昨年度より実施しております。

各学校の昇降口前で、相談カード入りのポケットティッシュを配布しながら、登校する生徒と挨拶を交わしました。少年補導委員の皆様から、「巡回中に子どもに会わない」との声が聞かれる中、今回の活動では、たくさんの子ども達に会うことが出来ました。登校する生徒や、活動に参加してくれた生徒等とコミュニケーションを取りながら挨拶を交わす事が出来たので、とても有意義な活動になりました。



【下小路中学校】



【北陵中学校】

# 「少年補導委員懇談会」開催

## 第1回 盛岡市保健所

10月23日(木)14:00~15:30



◆十六羅漢公園を巡回した時、いつもなら草がきれいに刈っているのに、膝丈くらいの草がボーボー生えていた。小さい子どもがたくさん遊んでいて、草むらに引きこまれたり、盗撮されたりしないか心配で、担当課に電話した。◆大通りのコンビニ脇にガラーっと座っている子ども達が非常に心配。専任補導員と一緒にだったら良いが、声をかけるのが怖いと感じる。

## 第2回 都南総合支所

10月30日(木)18:30~20:00

◆巡回中、小さな子どもが一人で歩いていたので声をかけたら、先生が知っている子どもで、母親とけんかをして家を出てきたという事だったが、巡回中のタイミングで対応が出来て良かった。◆問題が無いのに巡回をする意味があるのか疑問に思う時があるが、腕章をつけて巡回することで地域の皆さんの安全を高めるという意味では良いと思う。



## 第3回 玉山総合事務所

11月5日(水)18:30~20:00



◆合同巡回の時、カラオケ店で不健全的行為に近い状態のカップルがいた。駅裏の公園の東屋にもカップルがいて、コロナの頃とはだいぶん違うと感じた。◆部活をやっていない子は早く家に帰りたがる。道路でスケボーをやっていて危ない。地域の方からクレームが来るが、他にやるところがないので、そういう施設があればいい。

## 第4回 中央公民館

11月11日(火)18:30~20:00

◆春休み中にカラオケ店を巡回した時、中学生が利用していた。各学校でカラオケ店は禁止となっていると思うが、カラオケをしていた子ども達はそれがいけない事だとは思っていないようだった。◆この間、にんしんSOSの人と一緒に巡回した時、最近はどのような相談が多いのか聞いたところ、男の子から彼女を妊娠させてしまったかもしれないという相談が多くあるとの事だった。



## 懇談会より～少年補導委員の皆様からの意見～

今年の懇談会は、昨年より5人多い67名の方々にご参加いただきました。

昨年に続き、今年も事前に活動内容等についてのアンケートを行いました。懇談会を欠席された方々には資料を送りますのでご覧ください。

懇談会での内容について、一部ご紹介します。

①合同巡回の時、前は駅の方も歩いたが、最近無いのはどういうことなのか。→数年前の懇談会で、大通りに近い班が駅に行くのが遠くて大変という意見が出たので、班によって駅か大通りの近い方に割り振りしました。駅の希望があれば割り振りできるので申し出てください。

②駅でよくティッシュ配りをしていたが、私たちもそれに参加できないのか。去年から、諸事情により啓発活動が廃止になりました。違う方向で色々考えていきたいと思いますので、その時はご協力よろしくお願ひします。

③地域巡回の範囲が分からぬ。→前に渡している資料に書いてあります。そこを全部まわるということではなく、巡回するポイントが書いてあるので、それを参考にまわってほしいです。

④声かけの仕方を教えているのか。→委嘱状交付式の際に、併せて研修会を実施しています。実際にその場で練習しているわけではなく、あくまで座学ですが、DVDを見たり、資料を渡したりしています。

⑤夏祭り特別巡回の時、先生方と一緒に歩いたが、先生を見かけると子ども達が寄ってくる。きわめて健全だと思った。高校生とか卒業生とかも結構来ているので、巡回をしていることによって良い関係が出来ている。夏祭り特別巡回を続けて欲しい。→他の会場でも話があったが、巡回という名前での活動にはなっているが、今はいわゆる不良はいなくなっています。皆さんにまわっていただいていることが、見守りになっていると思います。

⑥カラオケ店の中で不健全性的行為があったが、声をかけて逆切れされたらどうしようと自身恐怖を感じながらやっている。どのような気持ちで取り組んだらいいのか。→経験に基づいて出来る方と出来ない方がいますので、出来る方は今までの経験の中で展開して頂ければ良いですが、そうでない方はそこまでするのかと負担に感じている人もいると思うので、不安があればこちらで対応しますし、本当に身の危険を感じた場合は、110番通報やお店の方に助けを求めていただきたいと思います。出来る事なら、そこまでいかないように、入り込み過ぎないようにしてほしいと思います。

懇談会に出席された皆様、貴重なご意見やご要望等をいただきありがとうございました。

## ～年度末異動等があった際のお願いについて～

現在の少年補導委員の皆様の任期は、2026年5月31日までですが、異動・転勤・交代等で変更となる方は、早めに少年センターへお知らせ下さい。

また、少年補導委員の巡回活動は、委嘱された方のみが活動でき、代理の方は、活動できません。後任の方の活動は、6月1日の委嘱後となりますので、ご注意ください。

## 岩手県少年センター連絡協議会研修会を開催

令和7年12月5日(金)、岩手県少年センター連絡協議会研修会として、にんしんSOSいわてを視察しました。

にんしんSOSいわては、岩手県内での乳幼児遺棄事件等をきっかけに、令和4年8月15日に開設されました。「官民協働による困難を抱えた若年女性等支援事業」の一環として、今年度は盛岡市少年センターの巡回に4回同行して頂きました。

当日は、岩手県内の協議会員10名が参加し、施設内を見学した後、業務内容の説明を受けました。当初は、乳児院の施設見学も予定されておりましたが、インフルエンザ流行の為、残念ながら中止となりました。



【研修会の様子】

## 民生委員一斉改選に伴う 盛岡市少年補導委員委嘱状交付式及び研修会を開催

令和8年1月8日(木)午後2時から、盛岡市保健所7階大会議室において、盛岡市少年補導委員委嘱状交付式及び研修会を開催しました。

今回の委嘱状交付式と研修会は、民生委員の一斉改選に伴い、新たに盛岡市少年補導委員になられた6名の方を対象に開催したものです。委嘱状交付式では、佐久山久美子子ども未来部長から代表の佐藤康子さん(杜陵地区民生委員協議会)に委嘱状が交付されました。任期は令和8年5月31日までとなります。研修会では、少年の非行防止と健全育成に取り組むために「街頭巡回活動の留意点」「声かけの仕方」等を研修しました。



【委嘱状を受領する佐藤さん(右)】

## 少年センター補導状況 <10月～12月>

令和7年12月31日現在

区分	性別	補導件数	行為別				場所別				7年度累計	6年度		増減
			不健全	喫煙	怠学	その他	カラオケ	ゲーセン	公園	路上		4月～12月	1	
中学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	▲ 1
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	
高校生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	6	12	10	23 ▲ 11
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	6	13	13	
専門学校生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
大学生	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
有職・無職	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
計	男	0	0	0	0	0	0	0	0	0	6	11	11	▲ 5
	女	0	0	0	0	0	0	0	0	0	6	13	13	▲ 7
	計	0	0	0	0	0	0	0	0	0	12	24	24	▲ 12

注:▲は減少を示す